



International Migration Outlook

OCDE, 2011

Source : http://www.oecd-ilibrary.org/social-issues-migration-health/international-migration-outlook-2011_migr_outlook-2011-en

Tags: Société | Migration internationale | OCDE |

La question migratoire est devenue, un enjeu mondial de grande ampleur auquel la communauté internationale devrait apporter des réponses urgentes compte tenu de ses conséquences socio-économiques et les défis sécuritaires qu'elle soulève pour tous les pays.

Au niveau des pays d'origine, les facteurs explicatifs de la dynamique migratoire, englobent, entre autres, la dégradation des conditions de vie socio-économiques dans un contexte de forte croissance démographique, la détérioration des conditions environnementales sous l'effet de la montée de l'aridité et ses effets négatifs sur la survie de l'Homme (famine, pénurie d'eau) ainsi que la prolifération des conflits armés et des guerres civiles. Dans les pays d'accueil, les conséquences de ces flux migratoires se font de plus en plus sentir sur les marchés du travail, l'aide sociale, la sécurité, alimentant de ce fait des comportements xénophobes.

Le phénomène migratoire se caractérise par une augmentation rapide des mouvements transfrontaliers de populations, avec une intensité variable selon les zones géographiques. Depuis 2000, l'Espagne et l'Irlande ont connu, respectivement, une augmentation de 192% et de 98% des flux migratoires,

dépassant ainsi les pays d'accueil traditionnels, comme l'Allemagne et les Pays-Bas.

Cette migration contribue, essentiellement, au renouvellement démographique. En 2009, la population née à l'étranger a représenté 14% de la population des pays de l'OCDE. Toutefois, les flux migratoires vers les pays de l'OCDE ont connu une légère baisse sur la période récente, sous l'effet notamment de la crise économique qui a rendu les marchés du travail moins attractifs pour les migrants. A ce titre, le taux de chômage des jeunes migrants de 14 à 25 ans était plus élevé que celui des autochtones dans presque tous les pays de l'OCDE.

En termes de perspectives, le rapport souligne que les tensions sur les migrations internationales devraient s'accroître à l'horizon des prochaines années. L'évolution démographique contrastée (vieillesse de la population des pays de l'OCDE contre une poussée démographique dans les pays du sud), le changement climatique et la mondialisation des économies rendraient nécessaires d'œuvrer en faveur de coopération pour le développement au profit des zones émettrices plutôt que de recourir à des approches purement sécuritaires.

La question migratoire est devenue, à l'heure actuelle, un enjeu international de grande ampleur